
 
SELENT 

 

 

 
 S i t z u n g s n i e d e r s c h r i f t 

der Gemeindevertretung Selent 
 

vom 06.12.2023 im Selenter Hof, 24238 Selent 

      

Beginn: 19.00 Uhr  -  Ende:  20:05 Uhr  

 
A n w e s e n d:                                                                                                                
 

Bürgermeisterin Sabine Tenambergen  
    (als Vorsitzende) 

  
GV Lars-Oke Berwald 
GV Tobias van Bruinehsen  
GV Nils Dittkuhn 
GV Anke van Hasenhorst-Lehmkuhl 
GV Susanne Herfort  
GV Udo Petersen 
GV Bernd Schönberg 
 
b) n i c h t  stimmberechtigt 

LVB Manfred Aßmann, Protokollführer 
 
Gäste:   
Bauhofleitung Selent - Marco Schramm-Krüger 
Wehrführer Niels Bünzen 
Seniorenbeiratsvorsitzende Helga Schultz 
 
Bürger/-innen: ./. 
 
Presse: ./.  
_________________________________________________________________________________________ 
Es fehlten: 
a) entschuldigt:            Grund:   b) unentschuldigt 

GV René Hendricks 
GV Kristina König 
GV Ulrich Köpke 
GV Norbert Petersen 
GV Michael Seefried 
_________________________________________________________________________________________ 

 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung Selent waren durch Einladung vom 28.11.2023 auf 
Mittwoch, den 06.12.2023 zu 19.00 Uhr unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. 
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben worden. 
Die Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Ladungsfrist Einwendungen nicht erhoben wurden. Die Gemeindevertretung war nach der Anzahl 
der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 
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T a g e s o r d n u n g 
 

1. Begrüßung der Mitglieder, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Eröffnung der 

Sitzung 

2. Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und –anträge 

3. Einwohnerfragestunde 

4. Genehmigung des Protokolls vom 14.09.2023 

5. Beratung und Beschlussfassung über die Jahresrechnung des Haushaltsjahres 

2022 

6. Zustimmung über den Einnahme- und Ausgabeplan 2024 für das 

Sondervermögen Kameradschaftskasse der FF Selent 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Gültigkeit der Kommunalwahl 2023   

8. Berichte der Bürgermeisterin und der Ausschussvorsitzenden 

9. Verschiedenes 

10. Grundstücksangelegenheiten 

 
Nach Vorlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und 
Dringlichkeitsanträge von der Bürgermeisterin eingebracht:  

 
./. 
  
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. Zu Tagesordnungspunkt 10 war die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen. 
_________________________________________________________________________________________ 

 
1. Begrüßung der Mitglieder, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Eröffnung der 

Sitzung 
 

Frau Bürgermeisterin Sabine Tenambergen begrüßt die   Bürgerinnen und Bürger sowie 
die Gemeindevertretung und stellt fest, dass die Gemeindevertretung nach der Zahl der 
erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist und eröffnet die Sitzung. Die Tagesordnung 
ist frist- und formgerecht zugegangen. 

 
2. Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und –anträge 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis:   8 Ja-Stimmen 
 
Der TOP 10 Grundstücksangelegenheiten wird gem. § 35 GO unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit beraten. 
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Abstimmungsergebnis:    8 Ja-Stimmen 
 
 
3. Einwohnerfragestunde 

 
Keine. 

 
4. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.09.2023  

 
Das Protokoll der Gemeindevertretersitzung vom 14.09.2023 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:     8 Ja-Stimmen 

 
 

5. Beratung und Beschlussfassung über die Jahresrechnung des 
Haushaltsjahres 2022 

 
Finanzausschussvorsitzender B. Schönberg berichtet aus dem Finanzausschuss vom 
15.11.2023. 
 
Die Gemeindevertretung stellt das Ergebnis der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 
2022 gem. § 94 GO wie folgt fest: 
 

Verwaltungshaushalt Vermögenshaushalt 

Einnahmen 5.156.573,96 € Einnahmen   1.501.846,10 € 

Ausgaben 5.156.573,96 € Ausgaben   1.501.846,10 € 

  
Die Gemeindevertretung genehmigt die im Haushaltsjahr 2022 entstandenen, gebuchten 
über- und außerplanmäßigen Ausgaben und erkennt die Voraussetzungen gem. § 82 
Abs. 1 der Gemeindeordnung an. 
  
Gemäß der beigefügten Auflistung betragen die über- und außerplanmäßigen Ausgaben  
  
des Verwaltungshaushaltes insgesamt     136.967,41 € 
des Vermögenshaushaltes insgesamt       56.198,70 €. 
 
Abstimmungsergebnis:     8 Ja-Stimmen 
 
 
6. Zustimmung über den Einnahme- und Ausgabeplan 2024 für das 

Sondervermögen Kameradschaftskasse der FF Selent 
 

Die Haushaltsplanungen der Kameradschaftskasse für das Kalenderjahr 2024 sehen für 
die FF Selent geplante Einnahmen u. Ausgaben in Höhe von 7.500 € vor. Der Stand der 
Rücklage am 01.01.2024 beträgt 11.000,- €.   
  
Beschluss: 
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Die Gemeindevertretung stimmt dem vorliegenden Einnahme- und Ausgabeplan für das 
Sondervermögen der Kameradschaftskasse für das HH-Jahr 2024 zu. 
 
Abstimmungsergebnis:    8 Ja-Stimmen 

 
 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Gültigkeit der Kommunalwahl 2023   
 
Der Wahlprüfungsausschuss hat am 28.09.2023 die Unterlagen zur Gemeindewahl 
geprüft. 
Einsprüche sind während der Einspruchsfrist bis 30.06.2023 nicht erhoben worden. Es 
haben sich bei der Prüfung keine Beanstandungen ergeben. Der Wahlprüfungs-
ausschuss schlägt der Gemeindevertretung daher vor, die Wahl für gültig zu erklären. 
 
Beschluss: 
Das vom gemeindlichen Wahlausschuss festgestellte endgültige Wahlergebnis wird von 
der Gemeindevertretung anerkannt. Die Gemeindewahl 2023 wird für gültig erklärt. 
 
Abstimmungsergebnis:    8 Ja-Stimmen 
 
 
8. Berichte der Ausschussvorsitzenden und der Bürgermeisterin 

 
Bürgermeisterin Tenambergen teilt mit: 

 
- Dank an 90 Spender, die es möglich gemacht haben, dass die Gemeinde ein    

Fahrzeug anschaffen konnte, mit dem die Mitglieder der Jugendwehr transportiert 
werden können. 

Wehrführer Bünzen teilt mit, man habe 3 Monate gesammelt und eine Spendensumme 
von 18.000,- € erhalten. Ein tolles Ergebnis, er dankt allen Spendern. 

- Dank an Niels Bünzen und an den gesamten Vorstand der Feuerwehr, von denen 
die Spendenaktion initiiert wurde 

- Dank an die Dorf-AG für die Ausrichtung des Tannenbaumanleuchtens 
- Dank an den Bauhof für das Schmücken des Tannenbaums 
- Dank an Udo Petersen für das Organisieren des Laternenumzuges 

Sozialausschussvorsitzender U. Petersen ergänzt, dass die Anzahl der Teilnehmer 
jährlich zunehme. Man müsse über einen 2. Spielmannszug nachdenken. 

- Die Bauarbeiten an der Küsterredderkoppel sind witterungsbedingt eingestellt 
worden 

- Die Regenwasserkanalsanierung ist abgeschlossen. Im Rahmen einer 
Abschlussveranstaltung hat die Firma Szupryczynski 5.000 Euro gespendet, die 
wie folgt aufgeteilt wurden: je 1000 Euro an den TSV, an die Kita und an die OGTS 
sowie 2000 Euro an die Sammelaktion der Feuerwehr. 

- Die LED-Umrüstung der Straßenlampen in den Neubaugebieten läuft noch. 
- Das Energiekonzept für die Kita ist in Auftrag gegeben worden (hoch gefördert) 

Gemeindevertreter Berwald informiert, dass der Kreis für energetische 
Sanierungsmaßnahmen 400.000,- € Fördermittel im Haushalt 2024 bereitstellen will. 
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- Der Bauantrag für den Sozialwohnungsbau in der Kieler Straße ist beim Kreis 
gestellt worden (voraussichtlicher Beginn 2024, Fertigstellung 2025) 

- Das Vier-Familien-Haus auf dem Grundstück des ehemaligen 
Hausmeisterbungalows ist kurz vor Fertigstellung. 

- Der AA hat die Kostenschätzung für den Anbau an die Schule (bei Rücksichtnahme 
auf den TSV) in Auftrag gegeben. 

- In bestimmten Bereichen im Dorf gibt es nach wie vor Fremdwassereinleitungen in 
das Schmutzwassersystem (Blomenburg, Rundweg/Schmiedehof und Wiesenau) 
der Stadtwerke Lütjenburg.  Die Überprüfung findet bei besserem Wetter durch die 
Mitarbeiter der Stadtwerke statt. 

- Die Aktion Tiny Rathaus ist erfolgreich beendet worden. 
- Es kommt immer wieder zu Müllablagerungen auf öffentlichen Grund und auch auf 

Privatgelände, wie z.B. dem Blomenburggelände. Bitte unterlassen! 
- Der Zweckverband Breitbandversorgung im Kreis Plön hat heute Spatenstich für 

den Ausbau der letzten 5 % seines Glasfasernetzes. In Selent werden ausgebaut: 
Gewerbegebiet, Strand, Finkbusch und Fellhusen 

- Der Kaufvertrag für das RRB im Neubaugebiet ist in Abstimmung 
- Die Sirenen für die Gemeinde, die auf dem Amtsgebäude und auf der Schule 

installiert werden sollen, sind seit längerem schon beauftragt. Die Firma hat eine 
lange Warteliste. 

- Die für nächsten Samstag geplante Schulung im Baurecht für die 
Gemeindevertreter muss aufs nächste Jahr verschoben werden. 

- Der Neujahrsempfang findet am 07.01. um 11 Uhr im Amt statt. 
- Terminplanung 2024 (Vorschlag): 19.3., 20.6., 26.9., 4.12. 
 
 

Vorsitzender des Ausschusses für Soziales, Kultur und Sport, Udo Petersen teilt mit: 
 
- Gespräch am 09.11. über die Beteiligung von Kindern und Jugendlichen (§ 47f 

GO). Die Arbeitsgruppe soll eine Strategie erarbeiten. 
- Der Seniorenbeirat bittet darum, die Schaffung eines Hundeauslaufplatzes im 

Auge zu behalten. 
- 11.02. Kinderfasching 
- 09.03. Aktion Sauberes Dorf 
- Anfang des Jahres Selenter Runde, Thema noch offen.  

Bürgermeisterin Tenambergen regt an, Frau Charlotte Reimann von der Diakonie 
anzusprechen. 

 
 

Gemeindevertreter van Bruinehsen berichtet aus dem Ausschuss für Bauen, Wege, Natur 
und Umweltschutz: 
 

- Umsetzung einer Mobilitätsstation (Digitale Stele, Unterstand für Fahrräder und 
Servicestation) für Selent am Dorfplatz, Gespräch mit Kielregion geführt, 
Kostenaufstellung enthält leider Zahlen aus 2022 und muss aktualisiert werden, 
Visualisierung wird erstellt, 1- 2 Fahrradbügel an der Bushaltestelle Richtung Kiel 
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bei Herrn Jisba, der die Aufstellung befürwortet. Beratung im nächsten 
Bauausschuss. 

 
Finanzausschussvorsitzender Schönberg berichtet: 
 

- Umstellung auf die Doppik führt zu Zeitverzögerungen für HH Plan 2024, 
voraussichtlich im ersten Quartal 2024. Er bleibt am Ball. 

- Abrechnung Strom Badeshaus Moltörp: PV-Anlage ohne Stromspeicher liefert 
Strom, der mit 50% des Netzstrompreises den Pächtern in Rechnung gestellt wird. 
Aus dem Netz bezogener Strom wird voll in Rechnung gestellt. Funktionskontrolle 
im nächsten Jahr durch den Bauhof. 

 
 
9. Verschiedenes 
 

- Bürgermeisterin Tenambergen hat Beitrittsanträge für fördernde Mitglieder für die 
FF Selent dabei und wirbt für eine Mitgliedschaft. 

- Gemeindevertreterin Herfort bietet an, dass die Dorf AG bei der Mitgliederwerbung 
unterstützt. 

- Seniorenbeiratsvorsitzende Schultz berichtet vom Mitsingen in der Schule mit Lene 
Krämer. Gerne würde sie Frau Krämer am letzten Freitag im Mai erneut einladen, 
wenn die Gemeinde das Geld dafür gibt. 

- Bürgermeisterin und Finanzausschussvorsitzender sagen gemeinsam: Machen! 
- Gemeindevertreter Berwald erkundigt sich nach dem Sachstand Erweiterung 

OGTS. Er bittet, dass die Bauplanung auch einmal im Bauausschuss vorgestellt 
wird. 

- LVB Aßmann berichtet, dass die Entwurfsplanung soweit fertig ist. Er hat die Pläne 
zufällig dabei und stellt sie kurz vor. Er wird sie im Bauausschuss präsentieren. 

- Gemeindevertreter U. Petersen berichtet, dass für den Neubau des Sportlerheims 
gerade eine Bauvoranfrage durch den Architekten läuft. Es soll nach Möglichkeit 
an das Schützenheim angebaut werden. 

- Herr U. Petersen fragt, warum der Parkplatz am Strand durch die Schranke 
gesperrt ist. Der Leiter des Bauhofs, Herr Schramm-Krüger antwortet, dass Fahrer 
mit ihren PKWs dort wieder Kreise ziehen. Das wolle man unterbinden, um 
Schäden an der Parkfläche zu vermeiden.  
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Nichtöffentlicher Teil 
 
10. Grundstücksangelegenheiten 
 

 
  

 
-Bürgermeisterin-                              -Protokollführer- 

  Sabine Tenambergen    Manfred Aßmann 
 


